
JOA最近 の動 きか ら

(1)全日本大会
ロング :毎年計画的に開催できるよう「全 日本委員会」が主体として

,OAの 若手理事の熱い想いもあり体制がりニューアルされました。

競技大会として魅力のあるコース、演出がされています。

運営パワーとしてプロが活躍 しています。
スプリン ト、 ミドル :運営が不安定で軌道にのせるべく努力中です。

テレイン、開催 日もなかなか候補がなく、苦労 している状況です。

リレー :今のところ国体開催県での開催ローテーションを守るべく

頑張っていますが、oLが盛んでない地区では、JOAか らスタッフ

が応援に行っています。
Jocか らの補助金を獲得 していますが、定期開催を守 り、競技性を落とさな
い体制のため参加費が従来より高くなってきています。

(2)指導者制度
JOCへ の加盟で、これまでの協会資格が日本スポーツ協会の公認コーチ制

度にりニューアル しています。 (移行中)

競技の指導をできる「コーチ」のほか、大会運営の「イベン トディレク

夕」等に分かれます。 (下図
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(3)JoA長期計画 (地域活性化)

」OAの長期計画を策定中で、その中で地域活性化が重要なテーマです。

競技者が減少し、」OA会費や事務局を維持できず、JoA退会を考えている県協会
が多数あり、厳 しい状況です。活性化に向けた施策を検討中です。 (別紙)

3月 18日 (土 )13:30-Zoomに よる「JOA地域活性化討論会」を開催 します。
是非、 ご参加 ください。



(4)コ ンプライアンス強化
JOCか らの要求もあリコンプライアンス強化をしています。
大会経費の適正な支出ルール、理事の長期在任の禁止、女性理事率のuP、

定期的なコンプライアンス監査や研修の実施などを行っています。

(5)JoA財政健全化
10A自体も慢性的な財政難から競技者登録料のuPな ど皆様のおかげで健全化

してきていますが、まだ不足もあり、イベントの開催、Joc助成全獲得などの

努力をしています。
また、「.ζ、るさと納税」を活用してご寄付のお願いもしています。
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(6)国際大会への出場、10Fと 関係
コロナも落ち着きつつあり、各種国際大会への選手派遣も復活 しつつあります。
webな どで是非、応援お願いします。

国内での競技会に欠かせない ドーピング検査体制のため、wADA(世界アンチ

ドーピング機構)への加盟や、loFでの活動として、地図のルールやアジア地区
での普及先導などでJoAの役員が活躍 しています。

今年からふるさと納税

例)日本代表派選の支援

正式名 |ふること漱 目 は柳 まち廊 ■ 書

"金

JOA東海地区理事 新帯作成

.ζ、るさと新宿区わがまち応援寄附金について



別紙「地域活性化へのアピール」

・地方会員の現状
日本オリエンテーリンング協会 (」oA)は、都道府県を単位 とする正会員から成 り立ってい

ます。現在37の都道府県が加盟 してお り、これに加えて日本学生オ リエンテーリング連盟と

日本デフオリエンテーリング協会が正会員です。この各都道府県協会 (以下県協会と略 しま

す)の運営、維持が困難になってきているところが、大都市圏やその近郊を除くと増えてき

ています。
以前から県協会は、多くの人のボランタリーかつ献身的な努力で支えられてきました。 し

かし、特に競技人口が少ない地域では、支える人の高齢化が進み、県協会組織の維持が難 し

くなりつつある一方で、収益を上げるようなイベン トを開催することも財政的な面からまま

ならず、それによる活動の停滞という悪循環に陥っている状況です。
」OAの 取 り組みとしては、地域活性化支援金の交付などを行ってきましたが、そのための事

務手続きすら困難な県協会もあるようです し、またその資金源にも限界が見えてきています。

過去においては、個人レベルの頑張 りで維持、活動 してきたところもありますが、個人の力

では限界があります。各県協会の維持には多くの方々の力が必要ですので、改めて多くの皆

様のご協力をお願いする次第です。

・地方会員組織がなくなると

県協会がなくなってしまうと、その地域でオリエンテー リングのイベン トを開催すること

は、地元交渉などの面から極めて難 しくなります。参加できるイベン トがないと、オリエン

テーリングを知る機会が無 くなりますので、新 しい人が育ちません。
また、日本のスポーツ界においては、多くの場面で都道府県という行政区域単位で話が進

められますが、例えば大きなマルチスポーツイベン トの企画があったとしても、受け皿がな
ければそれにオリエンテーリングが参画することがほぼ不可能になって しまいます。県協会
の組織がなくなってゆくことは、単にJOAと いう組織、会員数の維持という問題だけではなく、
日本でのオリエンテーリングの衰退につながります。
一方、参加者・競技者という立場から見ると、地方にはまだまだ魅力的なテレインがあると

思われますし、未知のテレインを走ってみたいと思われる方も多いのではないでしょうか。
そのためにも地方の県協会の喪失は何としても避けたいところです。

・考えられる対策
この現状に対 して、JOA地域活性化委員会ではいくつかの対策案を検討 しています。課題と

しては、人的な支援対策と、金銭的な支援対策が大きなテーマですが、地方行政や教育界と

のかかわ りも大切であると考えています。
1) 集まって楽 しむ場を作る。
人出をかけずに楽 しめるフィール ドの確保と集まる機会 (大規模でなくともよい)の創作。
そのための青少年向け野外活動施設 との協力やパーマネン トコースの見直 し。
2) 人的ネットワークを作る

競技者登録者への情報発信。ブロック単位での共助。全日本 リレーなどを利用 した人的交流
の促進。
3) 資金的バックアップ

支援 したい県に競技者登録費を納める「νζ、るさと納税」制度。支援基金の設立。地域やブ
ロックを支援するための大会を人口の多い地域で開催する。」oA会費のあり方の見直 し。
他にもさまざまな方法があるかと思います。皆様からのアイデアを募集 したいと思います。
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・積 18」
X的なサポー トのお願い

オリエンテーリングの愛好家の皆様には、改めて地方会員組織の活性化に向けてのご協力
をお願いしたいと存 じます。
まず出来ることは、地方の大会に参加することかと思います。練習会として、あるいは観光
がてら、未知の地方のイベン トに出てみてはいかがで しょう。魅力的なテレインが待ってい

るかもしれません。
そして、可能であれば皆様がお持ちの技術、ノウハウ、さらにその大元にある情熱を各県

協会の活性化のために提供 していただけないでしょうか。県協会組織も世代交代を進めてゆ

く必要があります。特に若い皆さんには、出身地であるかどうかにかかわらず、興味を持っ

た地域の協会の方に積極的に声をかけていただき、その地域のオリエンテーリングに参画 し

ていただけることを期待 します。

令和5年 1月

JOA副会長 愛場庸雅
JOA地域活性化委員会 委員長 新帯 亮

(以下参考)

<グラフ>
・会員支援額の推移 (左 グラフ):年 増々加傾向。支援を必要とする会員数が増加。
・公認料と残額の推移 (右 グラフ)12018年 ころより年 減々少傾向。 1～ 2年で原資不足の可能性

会員支援金の推移 公認料 と残高の推移
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」OA会費

(¥390万 )

助成金

(白 治体等)
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